
4ème dimanche de  Pâques
Actes des Apôtres 2, 14a.36-41

Première lettre de Saint Pierre Apôtre 2, 20b-25
Évangile  selon Jean. 10, 1-10.

DIMANCHE DU BON PASTEUR
« Je suis le Bon Pasteur, dit le Seigneur… Mes brebis écoutent ma voix ; moi je le

connais, et elles me suivent.
Je leur donne la vie éternelle : jamais elles ne périront, personne ne les arrachera

de ma main. »

En Palestine, à l’époque de Jésus, comme d’ailleurs dans certaines de nos campagnes,

les bergers font partie du paysage quotidien. Le soir venu, ils rassemblent leur troupeau pour

les mettre à l’abri des dangers de la nuit, le danger des bêtes sauvages par exemple. Puis, le

matin, ils viennent les récupérer pour les conduire vers le pâturage. 

La Bible nous parle également des bergers et des brebis. Ces images sont utilisées tant

par les Prophètes de l’Ancien Testament que par les auteurs des Évangiles, dans le Nouveau

Testament. Le psaume 22 que nous lisons nous dit: « Le Seigneur est mon berger ; sur des

prés d’herbe fraîche, il me fait reposer ; il me mène vers les eaux tranquilles et me fait

revivre. »  

I : Je suis la porte de la bergerie 

Dans l’Évangile de ce dimanche, Jésus recours à ces images du berger et de la bergerie

pour nous révéler le sens de sa mission pour l’humanité, la nôtre. Jésus l’applique à lui. Il se

présente comme le berger qui veille sur ses brebis et prend soin d’eux.  Dieu conduit son

peuple  et  prend  soin  de  lui.  C’est  le  sens  même  du  mot  « troupeau ».  Aux  yeux  du

Seigneur,  nous sommes  son troupeau ;  le  troupeau guidé par sa  main.  Nous sommes  son

Peuple.  Il nous connaît par notre prénom.  Nous sommes une grande famille de croyants,

mais il y a une place, pour chacun et chacune d’entre nous, dans le cœur de Dieu . Il dit à

chacun et chacune de nous : « Je t’ai appelé par ton nom, tu as du prix à mes yeux et je

t’aime. »  Il le disait au peuple d’Israël, aujourd’hui, il le redit à chacun et chacune de ses

enfants.

N’oublions pas que Jésus s’adresse aux Pharisiens. Et ces derniers savent que le

Pasteur d’Israël, c’est Dieu Seul,  Yahvé. Les Pharisiens ont un tel sens du sacré qu’ils ne



peuvent pas imaginer cette proximité de Dieu annoncée par Jésus. Pour eux, Dieu est LE

Saint,  l’Inaccessible.  Jésus  nous  annonce  que,  non  seulement  qu’il  est  la  porte  qui  nous

permet  d’aller  à  Dieu  mais  aussi  qu’il  nous  ouvre  cette  porte  pour  le  rencontrer :  Si

quelqu’un entre par lui, il sera sauvé. Il est le passeur qui nous fait traverser la mort

vers la Vie éternelle. Cette porte est grande ouverte sur la tendresse et la miséricorde de

Dieu. Rappelons-nous cette parole du Christ :  « je suis venu pour qu’ils aient la Vie et

qu’ils  l’aient  en abondance ». De fait,  les  Pharisiens ne pouvaient pas accepter  cette

parole annoncée par Jésus     : Je suis la porte de la bergerie.

II : Dimanche des prières pour les vocations

Jésus, le bon Berger, veut nous associer à sa mission. Il a envoyé ses apôtres. Il continue à

appeler aujourd’hui des hommes et des femmes à cette  moisson.  Comme autrefois,  il

constate  que  la  moisson est  abondante  mais  les  ouvriers  sont  peu nombreux. Devant

l’ampleur de la tâche à réaliser, il ne demande pas à ses Apôtres d’en faire un peu plus ; il leur

dit : priez le Maître de la moisson d’envoyer des ouvriers à sa moisson.     » 

Une vocation ne s’éveille et ne prend forme que dans la prière. C’est pour cette raison

qu’en 1964, le pape Paul VI a établi cette journée mondiale de prière pour les vocations.  

Avant de partir, Jésus a confié à ses apôtres et à toute son Église la responsabilité de

témoigner  de  l’Espérance qu’il  met  en  eux.  Notre  humble rôle,  c’est  de conduire  nos

frères et nos sœurs à cette porte, le Christ. Nous sommes les portiers du Christ. Le Christ

compte sur nous tous, prêtres, religieuses, religieux et laïcs pour participer à cette œuvre de

rassemblement : « Comme le Père m’a envoyé, moi aussi, je vous envoie ».

C’est dans ce monde tel qu’il est aujourd’hui, dans son confinement, que nous sommes

envoyés  comme  portiers.  Notre  mission,  c’est  de  montrer  le  Christ  «     berger  de  toute

humanité     ». Il est absolument essentiel que nous entrions dans ce grand projet d’amour qui

anime le Christ.

Le Seigneur nous invite à accueillir cet amour qui est en lui. Il est cette porte

ouverte  par  laquelle  nous  passons  de  la  tristesse  à  la  joie,  du  doute  à  la

confiance. 

Père Jean-René KIEDI,
Cure



Prière de la semaine

Nous Prions, cette semaine, spécialement pour tous ceux et celles que le Seigneur

appelle pour une vocation particulière : Prêtres, Diacres, Religieuses et Religieux.

Nous Prions aussi pour les Laïcs engagés dans l’annonce de l’Évangile.

Que les uns et les autres soient la voix du Christ BON PASTEUR.

Mois de mai     : Mois de LA VIERGE MARIE

En complément au Message envoyé ce matin par Marie-Claude TRIBOUT, je vous lance

l’invitation de prier le chapelet, seul (e) ou en famille tous les jours durant ce moi de mai

Marie, Mère de l’Espérance, Priez pour nous

Nous confions à la miséricorde de Dieu tous nos défunts

- Des obsèques déjà célébrées

1. Lundi 27 avril à Breteuil : M. Michel MIOTTIÉ.
2. Mardi 28 avril à Breteuil : M. Eric FONGUEUSE.
3. Mercredi 29 avril à Grandvilliers : Père Jacques VERSCHUER.   
4. Jeudi 30 avril à Breteuil : M. Gilbert BOUCHER.

- Des obsèques à célébrer

1. Mercredi 06 mai à Froissy : Mme. Hélène CHEMEL
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